# SÍNTESIS INFORMATIVA

# DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

Ciudad Universitaria, 12 de septiembre de 2013.



## **EDUCACIÓN**

Estatal: La primera causa de muerte en jóvenes son los accidentes vehiculares

Nacional: Hoy entran en vigor las tres leyes secundarias

## SALUD

Estatal: Disminuye el número de casos de dengue en Cuernavaca: directora de Salud

Pública

Nacional: México hace historia; se corona en el premundial de basquetbol

# **ECONOMÍA**

Estatal: Empresarios rechazan la Reforma Hacendaria

Nacional: Empresarios: regresivo, aplicar IVA a colegiaturas y pagos de vivienda

Internacional: México no se sabe vender, dicen especialistas en China

# **POLÍTICA**

Estatal: Denuncias en cascada en contra de ex ediles

Nacional: En estados, miles de profesores marchan, bloquean carreteras y ocupan

oficinas

Internacional: Fuerzas opositoras y ejército sirio han perpetrado crímenes de guerra:

ONU

## **EDUCACIÓN**

## **Estatal:**

La primera causa de muerte en jóvenes son los accidentes vehiculares

México se encuentra en séptimo lugar en accidentes viales, convirtiéndose en la primera causa de muerte en jóvenes mexicanos entre los 15 y los 29 años, ya que dos de cada diez accidentes se relacionan con alcohol y drogas, dio a conocer Eric Gallardo Herrera, piloto de NASCAR México, al impartir la conferencia "Maneja tu vida", en el gimnasio auditorio del Campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Organizado por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), este evento tuvo como objetivo concientizar y capacitar a los jóvenes en la prevención de accidentes viales. El piloto instructor con licencia internacional de la BMW, Eric Gallardo Herrera, expuso a los universitarios los temas de conducción segura, cultura y seguridad vial, mediante los cuatro principios del programa Maneja tu Vida que son: la cultura, la conciencia, la conducta y la capacitación. Otras recomendaciones fueron usar siempre el cinturón de seguridad, incluyendo los pasajeros de atrás, no manejar en exceso de velocidad y si se bebe alcohol no manejar, así como no enviar mensajes, ni hablar por el celular, mientras se está conduciendo un automotor.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera); El Regional del Sur, p.10, (Redacción); Diario de Morelos, p.3, (Diego García).

Realizan alumnos de psicología de la UAEM Primer Festival del Agua

Estudiantes de la Facultad de Psicología del campus nortede la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizaron este día El Primer Festival del Agua, que tuvo por objetivo generar consiencia sobre el cuidado del vital liquido para el desarrollo de las comunidades. Este festival contó con la participación de diferentes alumnos de todos los semenestres de la licenciatura en psicología, quienes colocaron modulos informativos que fomenten el cuidado del agua potable para evitar desperdicios dentro de esta unidad académica y hacer buen uso de este recurso no renovable. Amira Marques Moreno, alumnos del septimo semestre de la Facultad de Psicología, explicó que este festival forma parte de la materia de psicología ambiental donde se estudian los recursos naturales en relación con los aspectos psicosocales en el desarrollo organizacional de las comunidades.

La Unión de Morelos, p.27, (Cortesía).

El investigador Exeguiel Ezcurra ofrecerá conferencia en la UAEM

Este juves 12 de septiembre a las 11 horas en la Sala de Rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el doctor Exequiel Ezcurra, impartirá la conferencia ciencia y desarrollo: ¿pueden las ciencias ambientales incidir en las desiciones de gobierno?, como parte de las actividades del Centro de Investigación en Viodiversidad y Conservación que cada mes realiza. Exequiel Ezcurra es reconocido y honrrado internacionalmente por sus contribuciones como académico y como un conservacionista activo. En noviembre de 2008 asumió la dirección del Instituto para México y los Estados Unidos (UCMEXUS, por sus siglas en inglés). Al mismo tiempo, mantine su posición como profesor de ecología de vegetal en el Departamento de Botánica y Ciencias Vegetales en UC Riverside, California. Las investigaciones del doctor Ezcurra y sus principios e intereses abarcan la conservación de la naturaleza, la ecología y biogeografía de los desiertos de costas y humedales, las interacciones oceano-tierra, la aplicación de modelos matemáticos en ecología y conservación, y el manejo de los recursos naturales en áreas bajo uso tradicional. La Unión de Morelos, p.27, (Cortesía).

Atiende Comunicación Humana demanda de grupos vulnerables

La Facultad de Comunicación Humana (FCH) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) replanteó sus vínculos con la sociedad, por lo que hace énfasis en satisfacer la demanda de servicio, sobre todo los grupos más vulnerables de la entidad morelense, informó Dinora Reyes Bravo, secretaria académica de esta unidad académica. El objetivo es brindar un servicio asistencial de exelencia a la población que presenta problemas en las áreas de audición, lenguaje, aprendizaje, estimulación temprana y psicología, a través de coadyuvar a la formación práctica de los estudiantes de la Licenciatura de Comunicación Humana, que promueve e impulsa la investigación en el campo del desarrollo infantil y sus alteraciones. Infrmó que otro de los objetivos es que los estudiantes logren una formación profesional que les permita cubrir un área importante en el desarrollo humano, como es la comunicación, base de toda la personalidad desde el punto de vista del individuo y a nivel social.

La Unión de Morelos, p.27, (Cortesía).

Implementan el deporte para complementar preparación académica

En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos bajo la dirección del arquitecto Jorge Juárez Cuevas, quien es el encargado del área deportiva y promoción en la máxima casa de estudios, se han puesto en marcha una variedad de deportes para los universitarios. Entre estos múltiples deportes está el taekwondo, disciplina que genera buenas espectativas en el ambito deportivo de la entidad morelense, ya que se han obtenido buenos resultados en justas nacionales, como lo son las olimpiadas y los conocidos torneos denominados Del CONNDE, en las cuales han surgido grandes representes del Estado. Actualmente el taller de taekwondo es uno de los más solicitados por los jóvenes estudiantes, al ser un o de los deportes que más condición física y mental les otorga, además de que pueden llegar a ser seleccionados estatales y nacionales. Los maestros de taekwondo preparan a sus alumnos con competencias internas, y también con algunos enfrentamientos a los que acuden alumnos de otras academias educativas y de este tipo de disciplina.

El Regional del Sur, p.23, 1(Elizabeth Galindo); , p.1-D (Roger Mixcoac).

## Emocionante final

Despues de una larga jornada de juego y demostrar sus habiliodades y esfuerzo dentro de la cancha, se llevó a cabo la final femenil de la liga de tocho Cuernavaca, en el campo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, campus chamilpa, en la cual se enfrentaron los equipos Venados UAEM ante Titanes que fue primer lugar y enseguida se jugó la final de la ELIT de Venados Pink ante Falcons que terminó como campeón. Las familias de las jugadoras apoyaron a su equipo con porras, tambores y gritos que se escucharon en el campo con el objetivo de motivarlas. Al finalizar se realizó la premiación y se entregó el trofeo a los equipos ganadores.

La Unión de Morelos, Socialite, p.23, (Vanessa Rosas).

#### Morelos, presente en el Campeonato Nacional de Clubes de voleibol

Morelos está presente en el Campeonato Nacional de Clubes de Segunda División 2013, que se realiza en la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, donde la participación es por clubes, por esta entidad se encuentra el equipo Revolución que busca tener buen desempeño de la mano del entrenador Rafael Cervantes García. El representante de Morelos quedó ubicado en el Grupo D, donde busca trascender ante conjuntos de la Universidad Autónoma de Nuevo León y Chiapas con el que se enfrentará este día, después que en su presentación derrota a la Universidad Autónoma de Chapingo en dos sets, siendo los parciales 25/16 y 25/19. También dentro de este certamen aparece el seleccionado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que quedó colocado en el Grupo A, junto con Benito Juárez del Distrito Federal, Avech Chis Mada Hernández y CREA Mexicali. También en femenil Morelos contará con tres representantes, uno de ellos será la escuadra del DAM, que estará peleando avanzar a la siguiente ronda con los equipos Tonalá, CREA Baja California, Cafeteras de Córdova y el Instituto Politécnico Nacional.

La Unión de Morelos, p.38, (Rolando Becerril).

#### Acaba en separos un estudiante de la UAEM

Un estudiante de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue reportado como desaparecido, luego de que de manera inconsciente abandonara el departamento que rentaba en la colonia Santa María Ahuacatitlán, debido a que se encontraba bajo los influjo de la droga LCD. Se trata de David Camacho Hernández, de 21 años, estudiante facultad de Ciencias Biológicas de la UAEM, con domicilio en Cuautla, quien fue encontrado 14 horas después de abandonar su casa, recluido en los separos. So hechos se suscitaron el martes en la madrugada, cuando el joven se encontraba con sus amigos, en su departamento en la avenida Universidad. Ahí, el universitario y sus amigos consumieron una droga psicodélica denominada LCD (dietilamida de ácido lisérgico, por sus siglas en ingles), la cual produce efectos psicológicos y alucinaciones con ojos abiertos y cerrados, además de una percepción distorsionada del tiempo. Tras ingerir el ácido, el joven salió de su casa sin que sus amigos lo notaran debido a que estaban drogados. Tue a las 12:00 horas del martes, cuando los jóvenes se percataron que su amigo desapareció, por lo que lo buscaron y dieron parte a las autoridades. Luego de buscarlo en hospitales y otros lados, los jóvenes encontraron a David en los separos del sector "Adolfo López Mateos", en donde quedó detenido por alterar el orden.

Diario de Morelos, p.15, (Carlos de la Fuente).

## AMLO, presidente en folleto editado por el gobierno de Morelos

En el folleto Sentimientos de la nación, editado por la Secretaría de Educación del estado, para repartirlo entre los estudiantes de escuelas públicas de Morelos, como texto gratuito alterno, aparece una fotografía de Andrés Manuel López Obrador en la que, con la banda presidencial ceñida al pecho, rinde protesta como presidente legítimo. La edición fue presentada en el Congreso local. Según el mensaje que escribió en el folleto el secretario de Educación, René Santoveña, el texto tenía la intención de que niños, jóvenes y morelenses en general leyeran esta edición de Sentimientos de la nación, de José María Morelos y Pavón, y se inspiraran para orientar nuestros esfuerzos en pro de una patria más justa e igualitaria. En la página 13 (de un total de 32), se ve la imagen del ex candidato presidencial rindiendo protesta y se lee: ¿Qué funciones

tienen estos poderes? ¿Qué relación existe entre ellos? Que los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial estén divididos en los cuerpos compatibles para ejercerlos. Marina Aragón Celis, directora del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos, ofreció disculpas en nombre del gobierno y aseguró que se suspenderá la entrega. Anunció que se despedirá al responsable de la edición, el director de Desarrollo Educativo, José Manuel Ocampo Ocampo.

Se negó a decir cuántos ejemplares se editaron, cuánto costaron y cuántos ejemplares se habían repartido. El texto será reeditado sin la imagen de López Obrador.

La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos).

El Universal, (Justino Miranda),

http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/presumen-a-amlo-con-banda-presidencial-en-libro-92303.html.

## Nacional:

Hoy entran en vigor las tres leyes secundarias

Este jueves entran en vigor las leyes secundarias de la reforma constitucional en materia educativa. Los decretos, con los plazos para llevar a la práctica los cambios, fueron publicados ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF). En uno de los textos se indica que las autoridades "deberán proveer lo necesario para revisar el modelo educativo en su conjunto, los planes y programas, los materiales y métodos educativos". En cuanto a evaluación y permanencia, se precisa: "El personal que no alcance un resultado suficiente en la tercera evaluación, no será separado de la función pública y será readscrito para continuar en otras tareas dentro de dicho servicio, conforme a lo que determine la autoridad educativa o el organismo descentralizado correspondiente, o bien, se le ofrecerá incorporarse a los programas de retiro que se autoricen".

La Jornada, p.7, (Fabiola Martínez),

Milenio, (Lorena López),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9eb0103d9f7a0d6fb74806474500e61a

Auguran catedráticos y especialistas el fracaso de la reforma educativa de Peña

Catedráticos del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación (ISUE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y expertos en el tema educativo como el presidente de Global University Network for Innovation (Red Universitaria Global para la Innovación) para América y el Caribe, Axel Didriksson, auguraron el fracaso de la recién promulgada reforma educativa. Plantearon que México registra una crisis educativa "descomunal" y que la solución a ésta no es la reforma que "impuso" el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, ya que los grandes problemas del sistema no son tocados ni mucho menos resueltos en esta ley. La única propuesta de la reforma es que tan sólo con la evaluación de los profesores se va a resolver el atraso en este rubro, lo que es "una mentira".

La Jornada, p.7, (Patricia Muñoz Ríos)

Sin empleos de calidad, en 40 años el mexicano no podrá pensionarse

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseveró que una de las asignaturas pendientes en México es la generación de empleos de calidad. Alertó que si en este rubro el país no evoluciona y la mayor parte de los trabajos siguen en el sector informal, dentro de cuatro décadas los mexicanos no podrán pensionarse ni contar con servicios de salud. Durante la inauguración de la 13 Feria del Empleo 2013 de la casa de estudios, planteó que si bien el índice de desocupación en el país no es tan alto como el que afecta a algunas naciones europeas, en la calidad de las plazas laborales en México hay un grave problema.

La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso),

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782410.html

## SALUD

## **Estatal:**

Disminuye el número de casos de denque en Cuernavaca: directora de Salud Pública

El gobierno de Jorge Morales Barud informó que hasta un 25 por ciento disminuyó el número de casos de contagios por dengue en Cuernavaca, con base a los registros de la Jurisdicción Sanitaria Número Uno. Es la directora general de Salud Pública municipal, Guadalupe Ángeles Chimal, quien dijo que lo anterior es derivado de la incorporación del municipio a la Red Estatal de Municipios por la Salud y a los trabajos que el gobierno capitalino realiza para prevenir y combatir de manera oportuna los brotes a través de la descacharrización, nebulización y abatización de las zonas propensas para la incubación del mosquito propagador.

La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma).

Conafor promoverá actividades para la conservación de bosques y selvas

En colaboración con los dueños y poseedores de recursos forestales, la Comisión Nacional Forestal (Conafor) lleva a cabo actividades productivas para un manejo sustentable de bosques y selvas, fomentando la conservación, restauración y aprovechamiento forestal del estado de Morelos. En este año, la Conafor, mediante el Programa Nacional Forestal (Pronafor), destina para Morelos 109 millones 123 mil pesos, de los cuales 103 millones 107 mil pesos benefician directamente a los dueños y poseedores de terrenos forestales; con estos recursos el Gobierno de la República estará beneficiando a 68 núcleos agrarios en 24 municipios de la entidad. Arturo Rodríguez Díaz, gerente estatal, destacó que se han reforestado 4,500 hectáreas, estableciendo 4.9 millones de árboles de diferentes especies característicos de cada zona, con el objetivo primordial de lograr mayores índices de sobrevivencia, privilegiando así la calidad sobre la cantidad.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales) y El Caudillo de Morelos, p.10, (Diego Soto).

## Nacional:

México hace historia; se corona en el premundial de basquetbol

En Caracas, Venezuela, en el deporte de basquetbol, México se proclamó campeón del premundial de FIBA de las Américas 2013. En final espeluznante, con el tiempo al límite y un tiro que podía cambiar la historia del partido. Suspenso y emoción. El disparo triple no entró y México se proclamó campeón del premundial, por primera vez en su historia, con apenas dos puntos de ventaja (91-89) sobre Puerto Rico, en un duelo que no dio ni un segundo para recuperar el aliento. Ambas quintetas ya estaban clasificadas para el Mundial de España 2014, pero estaba en disputa el título del premundial.

La Jornada, p. 13, (Agencias).

El Universal, (Redacción),

http://www.eluniversal.com.mx/deportes/2013/impreso/encestan-en-el-oro-149544.html.

La Crónica de Hoy, (Carlos Horta), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782301.html.

## **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

Empresarios rechazan la Reforma Hacendaria

Los empresarios adscritos a la Confederación Patronal de la República Mexicana delegación Morelos, que preside Juan Pablo Rivera Palau, se pronunciaron en contra de la Reforma Hacendaria que presentara el pasado domingo el Jefe del Ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto, a los diputados en el Congreso de la Unión. El argumento es que dichas reformas no fomentan la productividad y tampoco amplia la base de contribuyentes. Las modificaciones a la Ley del ISR aumentarán la carga tributaria a las empresas formales y con ello desalentarán la creación de más empleos formales para los mexicanos. Rivera Palau criticó la propuesta de pagar el IVA en las colegiaturas y acotar las deducciones personales, "eso también es un retroceso inaceptable".

El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo) y El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3120583.htm

Se encarece la canasta básica: consumidores

Variación de precios en productos de la canasta básica afectan seriamente el bolsillo de amas de casa. "En el mismo mercado "Adolfo López Mateos", un kilogramo de jitomate, calabaza, aguacate, cebolla, plátano y limón varía de un puesto a otro, argumentando los comerciantes que todo depende de la calidad de producto", dice el público consumidor. Lo anterior es reconocido por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), que, precisa, los precios de productos alimentarios incluidos en la canasta básica mantienen variaciones, reportando que al cierre del mes de agosto y primer quincena de septiembre, los principales incrementos se presentaron en el precio de la calabacita, con 22.29 por ciento; aguacate, 14.31 por ciento y papa con 3.91; en tanto que los que disminuyeron fueron el tomate verde (-24.13%), la uva (-21.48%), el chile serrano (-16.2%), el durazno (-14.06%) y el jitomate (-13.67 por ciento). De acuerdo con el sondeo semanal realizado por el propio INEGI, los precios de los principales productos son los siguientes: Azúcar Morena, bolsa de dos kilogramos \$24.67, en tano que la refinada, \$ 34.00; Atún en aceite, lata, \$ 13.48, kilo de frijol negro, 22.63; frijol peruano ,42.01; arroz \$16.52; aceite comestible, \$ 25.83; kilo de pollo entero, \$36.24; pechuga de pollo, variado, del 60 a 70 pesos kilogramo; molida de cerdo, \$65.39; molida de res, \$ 120.00 kilogramo; milanesa de res, \$ 101.23 kilogramo; kilogramo; cebolla, \$12.85; Jitomate, \$ 22.98; Limón con semilla, \$16.27, y el tomate se verde en 10 pesos con 10 centavos.

El Sol de Cuernavaca, (Rodolfo Romero),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3120570.htm

Anuncian millonaria inversión para reactivar el ferrocarril

Mediante ambicioso proyecto se pretende revivir el ferrocarril en la entidad y correrá del parque industrial de Yecapixtla al Distrito Federal, para lo cual se apuntan varias empresas para embarcar su mercancía y abatir costos de carretera. El Secretario de Economía del Gobierno del Estado, Julio Mitre Cendejas, reveló lo anterior y anunció una millonaria inversión para emprender este proyecto a partir del mes de diciembre, cuya inversión sería de 180 millones de pesos con máquinas y vagones modernos y de la mejor tecnología que haga rentable sus actividades. Para dar a conocer este proyecto fueron invitados industriales y empresarios a quienes se les aportó detalles, los beneficios y el recorrido del nuevo transporte, la capacidad de carga, los costos y el tiempo de recorrido, que abatiría los costos que actualmente pagan con el uso de camiones o tráiler.

El Regional del Sur, p.11, (Luis Gallardo).

## Nacional:

Empresarios: regresivo, aplicar IVA a colegiaturas y pagos de vivienda

Organismos empresariales mantuvieron este miércoles las críticas a la propuesta de reforma hacendaria del gobierno –que plantea eliminar privilegios que aprovechan los grandes grupos privados para reducir su tributación–, a la que calificaron de "regresiva" y contraria a la generación de empleo y el aumento de la inversión. Mientras, el organismo del Estado responsable de la defensa de los contribuyentes afirmó que el sector empresarial debe entrar a la regla de la generalidad y equidad en el pago de impuestos.

La Jornada, p.26 (Juan Carlos Miranda, Juan Antonio Zúñiga, Susana González y Roberto González Amador).

Videgaray advierte que un déf icit de 0.4% evitará recorte de 65 mil mdp

El secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, defendió ayer ante el pleno de la Cámara de Diputados la propuesta del gobierno federal de alentar un déficit de 0.4 por ciento para este año, ya que con ello se evitará un recorte presupuestal de 65 mil millones de pesos en el último trimestre de este año, aseguró. De no tomarse medidas para acelerar el crecimiento, particularmente no alterar la meta de balance presupuestal cuando están disminuyendo los ingresos públicos, pondríamos en riesgo, entonces sí, que el bajo crecimiento se transformara en una recesión, y por tanto debemos actuar con contundencia y oportunidad", demandó.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782411.html La Jornada, p.10 (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

Plantón de la CNTE deja pérdidas por 210 mdp al comercio, reporta Sedeco

Contrario a lo que han dicho los organismos empresariales sobre las pérdidas que han registrado a raíz del plantón de los maestros disidentes en la plancha del Zócalo –alrededor de 600 mdp–, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) dio a conocer que las afectaciones ascienden a 210 millones de pesos. Mediante un comunicado oficial, la dependencia asegura que realizó "una amplia investigación de campo", y desmenuzó las pérdidas de la estimación promedio de la disminución diaria de ventas alcanzó los 10 millones 675 mil 797 pesos, lo que representa una pérdida semanal de 67 millones 325 mil 485 pesos, lo cual, a su vez, da un total de pérdida aproximada de 201 millones 976 mil 455 pesos, del 20 de agosto al 7 de septiembre de 2013, tiempo en que los comerciantes expresaron que han durado las protestas", precisa la dependencia.

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782342.html Milenio, (José Antonio Belmont),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9eb0103d9f7a0d6fb74806474562172d

Integran Dish y Axtel TV la transmisión de canales de Televisa y TV Azteca sin costo adicional

Dish, empresa filial de MVS, y Axtel TV integraron los canales de televisión abierta en sus sistemas de televisión de paga sin costo adicional para los suscriptores, como resultado de los beneficios que se promueven en la reforma de telecomunicaciones. Expreso yer, ambas compañías informaron que transmitirán los canales de 2,4,5 y 9, de Televisa, además de los canales 7 y 13 de TV Azteca en sus respectivas ofertas de televisión de paga. "Con ello se beneficiará a más de 2 millones de personas que integran nuestra base de clientes", destacó Dish en un comunicado.

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782321.html Milenio, (Susana Mendieta),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9eb0103d9f7a0d6fb7480647454f582c

Sin México en Brasil se "escaparían" mil mdd

El futbol es un negocio y, como tal, millones de dólares giran a su alrededor. Con la Selección Nacional, bailando en la cuerda floja en la eliminatoria, las empresas ligadas, directa e indirectamente, también tiemblan ya que si México no logra llegar al Mundial se dejarán de ganar alrededor de mil millones de dólares. "Es un pierde-pierde por el lado en que lo veas", comenta el economista Alberto Aguilar, columnista de El Universal. "Hay quien calcula que el descalabro económico podría andar en mil millones de dólares", asegura. Los grandes sectores afectados serán, el televisivo y uno de los patrocinadores principales, el de las camisetas oficiales. "Todo lo que tiene que ver con servicios de televisión, locales y por cable, tendrían un impacto de cerca de 300 millones de dólares. En esto entra la telefonía móvil, que por primera vez podrá recibir señal directa", agrega Aguilar. No duda en señalar a Televisa como "la principal dañada, ya que a través de su empresa SKY tiene todos los derechos de transmisión". En cuestión de camisetas, Adidas, marca oficial del equipo mexicano, "tenía previsto comercializar 3 millones, o sea más del doble del Mundial pasado (1.2 millones). Este simple concepto implica 300 millones de dólares", asegura. Así, Alberto Aguilar reitera: "Es un pierde-pierde. Pierden las televisoras, pierden los equipos de futbol. Pierden hasta los jugadores, que ya no conseguirán los mismos patrocionios. Esto desmotiva la llegada de más personas a los estadios, máxime que con la miscelánea fiscal viene un 16% de aumento al IVA, que también le va a pegar a los estadios".

El Universal, (Édgar Luna),

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sin-mexico-en-brasil-se-8220escaparian-8221-mil-mdd-43003.html.

## Internacional:

México no se sabe vender, dicen especialistas en China

El único nombre en la mente de los panelistas del Foro Económico Mundial cuando se trata de manufactura es China. Erica Fuchs, catedrática de Carnegie Mellon, e ingeniera con distintos reconocimientos del Instituto de Tecnología de Massachusetts (MIT, por sus siglas en inglés), señaló que poco ha servido que México atraiga inversiones en los sectores aeroespacial y automotor, pues en las discusiones de las comunidades internacionales se le sigue viendo como una nación en desarrollo a la que pronto se le acabará su ventaja competitiva que, dijo, radica en la mano de obra barata. "Los países desarrollados ya no buscarán en el futuro solamente el precio, pues necesitarán de excelentes cualidades técnicas en la mano de obra, que sean precisas como robots", expresó durante su ponencia en el "Encuentro Anual de Nuevos Campeones", organizado por el Foro Económico Mundial.

El Financiero, (Sergio Meana),

http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/32071-mexico-no-se-sabe-vender-dicen-especialistas-enchina.html

Se desperdician alimentos por 750 mil mdd al año, dice FAO

Un tercio de los alimentos producidos en el mundo se desperdician, lo cual representa una pérdida de 750 mil millones de dólares anuales, reveló un informe de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) publicado el miércoles. La FAO señaló que los alimentos que se producen en los países en desarrollo se desperdician debido a deficientes técnicas utilizadas en la cosecha, mientras en las áreas de mayor afluencia de dinero el desperdicio se debe al comportamiento descuidado del consumidor.

La Jornada, p.28 (Ap y Pl).

## **POLÍTICA**

## **Estatal:**

Denuncias en cascada en contra de ex ediles

El pleno del Congreso Local declaró ayer iniciar formalmente ante la Procuraduría de Justicia del Estado 35 demandas penales en contra de ex alcaldes, algunos de ellos que fungen actualmente como diputados locales, y en contra de ex funcionarios estatales, por haber desviado recursos por un monto global de 500 millones de pesos. En la sesión parlamentaria de ayer, los diputados de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso del Estado presentaron las declaratorias correspondientes a los informes de los resultados de las auditorias ordinarias del ejercicio fiscal de los años 2008, 2009, 2010, 2011 y 2012 practicadas por la Auditoría Superior de Fiscalización.

El Caudillo de Morelos, p.p.-3, (Omar Ocampo); Diario de Morelos, p.9, (Antonieta Sánchez) y El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3120586.htm

Giran nuevamente un arresto en contra de miembros del cabildo

Un arresto administrativo fue girado nuevamente contra los miembros del cabildo del municipio de Zacatepec, mismos que nuevamente optaron por esconderse desde el pasado lunes ante la presencia de la policía estatal. La situación jurídica laboral se dio en razón de que continúan con la morosidad de pago, pese a que hay casos que ya se tornaron en laudos que ordenan el pago inmediato a ex trabajadores del ayuntamiento que encabeza el alcalde Abdón Toledo Hernández. Incluso, hay un problema directo contra el edil, que lo mantiene en riesgo de ser destituido. El hecho fue confirmado en entrevista por el secretario municipal, Óscar Javier Betancour Reyes, quien especificó que en la semana se han presentado un par de órdenes de arresto administrativo en contra de los miembros del cabildo "como medida que está tomando un magistrado ponente, derivado de una controversia laboral de unos trabajadores".

La Jornada Morelos, p.10, (Hugo y Marco Barberi); Diario de Morelos, p.11, (Diego Soberanes) y El Caudillo de Morelos, p.p.-4, (Dulce Rayo).

## Confirma Colegiado Consejo de Judicatura

El Tercer Tribunal Colegiado de Distrito confirmó a Rubén Jasso Díaz como magistrado consejero del Consejo de la Judicatura y a Elda Flores León como magistrada del H. Tribunal Superior de Justicia (TSJ). Con la decisión, fue rechazado el amparo promovido por la magistrada María del Carmen Verónica Cuevas López por su destitución del Consejo de la Judicatura, además de que también fue desechada la queja de un particular por la designación de Flores León, por parte del H. Congreso de Morelos. De acuerdo con lo publicado en los estrados del Tercer Tribunal Colegiado de Distrito, se resolvió declarar improcedente el amparo número 134/2013 promovido por la magistrada Cuevas López, que solicitó su reinstalación dentro del Consejo de la Judicatura.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3120587.htm

## Presentan magistrados denuncia contra consejeros de la Judicatura

Magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) interpusieron una denuncia penal ante la Procuraduría General de Justicia en contra de los integrantes del Consejo de la Judicatura local por el delito de ejercicio indebido del servicio público, al nombrar a un funcionario sin cédula y título profesional como director del departamento de Orientación Familiar del TSJ. Asimismo, exigieron la destitución de la presidenta del Poder Judicial, Nadia Luz María Lara Chávez y del representante de los magistrados ante el Consejo de la Judicatura, Rubén Jasso Díaz, por desestabilizar en el máximo órgano de administración de justicia, esto durante una rueda de prensa a la que asistieron los magistrados Norberto Calderón Ocampo, Bertha Rendón Arredondo, Carlos Iván Arenas Ángeles, María del Carmen Verónica Cuevas, Juan Emilio Elizalde, Leticia Taboada, Andes Hipólito Prieto, Miguel Ángel Falcón Vega y Manuel Díaz Carvajal. Con el número de carpeta de investigación SC01/10211/2013, los magistrados antagonistas al mandato de Lara Chávez solicitaron la creación de una comisión que investigue los actos de corrupción del magistrado José Valentín González García, de quien aseguran solicitó recursos financieros a particulares para favorecerlos en un juicio en la zona oriente de Morelos.

El Regional del Sur, p.5, (Erick Juárez); El Caudillo de Morelos, p.3, (Violeta Luna) y La Unión de Morelos, p.5, (Maciel Calvo).

#### Detienen a funcionaria de Morelos por extorsión

En flagrancia del delito de extorsión, al interior de una pastelería en Cuernavaca, fue detenida la coordinadora de la Fiscalía Especial para delitos derivados de la Tenencia de la Tierra, Guadalupe Barragán, por elementos de la Policía Ministerial de Morelos. De acuerdo a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) mediante una llamada telefónica anónima, en la que familiares de la persona extorsionada proporcionaron los datos para evitar el acto de corrupción, elementos de la Policía Ministerial lograron la aprehensión una vez que se trasladaran a las inmediaciones de la pastelería ubicada en la avenida Emiliano Zapata. La detención de Guadalupe Barragán fue a unos 200 metros al sur de las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de Morelos, en momentos que una persona de sexo masculino entregó el dinero a la coordinadora de la Fiscalía Especial Delitos derivados de la Tenencia de la Tierra, quien vestía con la camisa oficial de la institución.

La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782078.html.

## Nacional:

En estados, miles de profesores marchan, bloquean carreteras y ocupan oficinas

Decenas de miles de profesores se manifestaron en todo el país contra la reforma educativa, salvo en el estado de México. Las protestas incluyeron marchas, bloqueos en carreteras y en los accesos a las capitales de Chiapas y Tlaxcala, así como tomas de oficinas gubernamentales en Baja California Sur, Sinaloa y Chihuahua. En la capital de Campeche, elementos antimotines desalojaron a golpes, a macanazos y con gases lacrimógenos a cientos de maestros que tomaron el palacio de gobierno y el Congreso local, donde retuvieron al menos a cinco diputados, entre ellos el presidente de la Comisión de Gobierno y Administración, Édgar Hernández. El operativo, que duró alrededor de 30 minutos, dejó un saldo de seis lesionados y cinco detenidos. En Morelos, más de 10 mil maestros, la mayoría integrantes del Movimiento Magisterial de Bases, marcharon en Cuernavaca. En su trayecto al zócalo de esa capital se detuvieron ante el Congreso local, atrás del palacio de gobierno y en el edificio de la sección 19 del SNTE, donde desconocieron a su dirigente estatal María Eugenia Ocampo.

La Jornada, p.6, (De los corresponsales).

El Universal, (Nurit Martínez, Natalia Gómez, Marcos Muedano, Julián Sánchez, Allán López y corresponsales),

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/maestros-cnte-policias-209014.html.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez, René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782403.html, http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782399.html.

## La SG convoca hoy a mentores para una junta de carácter "concluyente"

Los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Éducación (CNTE) se reunirán esta mañana con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. La dependencia advirtió que el encuentro "deberá ser concluyente". Luego de la marcha de ayer a Los Pinos y de un primer intento fallido por establecer el diálogo, integrantes de la Comisión Nacional Única de Negociación (CNUN) del magisterio acordaron con el subsecretario de Gobernación, Luis Miranda, la cita de este jueves en Bucareli. Gonzalo Martínez Villagrán, de la CNUN, dijo al término de la reunión de una hora en Los Pinos, que el único tema a tratar con Osorio Chong será la reforma educativa y su abrogación. Desde Gobernación, y tras confirmarse el encuentro, se ratificó la propuesta a los maestros como la vía para el inmediato levantamiento del plantón en el Zócalo capitalino: pago de salarios retenidos, un plan de beneficios (horas clase, basificación y préstamos) y un lapso para analizar la forma en que habrá de aplicarse la reforma educativa y sus leyes secundarias que entran en vigor hoy.

La Jornada, p.5, (Rosa Elvira Vargas, Fabiola Martínez, Laura Poy y Karina Avilés).

El Universal, (Ariadna García),

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/cnte-se-reune-hoy-con-osorio-209029.html.

#### No permitiremos más bloqueos: GDF

El Gobierno del Distrito Federal (GDF) permitirá movilizaciones, pero no bloqueos por parte los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que pretendan generar caos y trastocar la vida de los capitalinos como ayer se pretendía en Reforma y Periférico, aseguró el secretario de Gobierno capitalino, Héctor Serrano. Serrano precisó que las marchas de los profesores son bloqueos momentáneos que van liberando las vialidades a su paso, pero lo que no se permitirá son las afectaciones permanentes en vialidades principales. Indicó que el gobierno capitalino responderá en la misma intensidad en que lo hagan los maestros mediante sus actos en la ciudad de México. Comentó que la postura de la administración de Miguel Ángel Mancera es privilegiar el diálogo, pero ayer fue distinto. "No hay manifestación, hay una intencionalidad de afectar la vida de los capitalinos. Eso no lo vamos a permitir", aseguró ayer en conferencia. El Universal, (Johana Robles),

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/no-permitiremos-mas-bloqueos-qdf-43000.html.

## Pide red de derechos humanos liberación inmediata de Alberto Patishtán

La Red Nacional de Organismos Civiles de Derechos Humanos "Todos los Derechos para Todas y Todos" (Red TDT), llamó a los magistrados del Primer Tribunal Colegiado del vigésimo circuito, declarar la libertad inmediata del profesor tzotzil, Alberto Patishtán, preso desde hace 13 años. En un carta pública la Red TDT, que recientemente fue galardonada con el Premio Rey de España de Derechos Humanos, consideró que la libertad del indígena chiapaneco "no sólo será un acto de justicia, representará un paso significativo para combatir la reiterada impunidad que impera en los casos de presos políticos en México". Además de indígenas injustamente encarcelados que, al parecer las condiciones de pobreza, marginación y discriminación, les restringe garantías al debido proceso, presunción de inocencia y acceso a la justicia. La Red TDT, conformada por 73 organizaciones de la sociedad civil con presencia en 20 entidades, indicó que ha seguido el caso de Patishtán, "inculpado injustamente" y con un proceso judicial viciado.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782245.html.

## Internacional:

Fuerzas opositoras y ejército sirio han perpetrado crímenes de guerra: ONU

Las fuerzas del presidente sirio, Bashar Assad, y las milicias opositoras, han cometido "crímenes de lesa humanidad" y "crímenes de guerra", aseveró hoy la Comisión de Investigación de la Organización de Naciones Unidas (ONU), en un informe sobre derechos humanos en Siria que se conoció en momentos en que Rusia entregó a Estados Unidos su proyecto de supervisión internacional del arsenal químico sirio. La comisión de la ONU confirmó que el gobierno de Assad y sus partidarios perpetraron por lo menos ocho matanzas, mientras los rebeldes efectuaron una en el último año y medio. No fue autorizada a ingresar en Siria, pero sus investigadores realizaron entrevistas con refugiados, desertores y otras personas en la región y en Ginebra, incluidas conversaciones vía Skype. Los investigadores culparon a las fuerzas del gobierno de disparar contra zonas residenciales, además de saquear, torturar, asesinar, fusilar y violar. Añadieron que la guerra ha dejado miles de civiles muertos y desaparecidos, y ha desplazado a la población de aldeas enteras. La Jornada, p.24, (Reuters, AP, DPA, AFP, Xinhua y PI).

**La Crónica de Hoy**, (EFE, Notimex y Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782424.html, http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782153.html, http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782355.html.